

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

ESPAÑA: Un trimestre... 2 pesetas.
EXTRANJERO: Un trimestre... 4 —

ANUNCIOS

Un espacio de 7 por 4 centímetros, en tercera y cuarta plana, una peseta.
Noticias y anuncios en tercera plana, cincuenta céntimos línea.
Reclamos en segunda plana, precio convencional.

DIRECTOR:

D. EDUARDO GARCÍA CAMINERO

El Demócrata

SEMENARIO POLÍTICO

Redacción y Administración: REAL, 9

No se devuelven los originales. Toda la correspondencia al Administrador.

Se entenderá como no admitido todo trabajo que no se publique dentro del tercer número, á partir de la fecha en que fué enviado.

ADMINISTRADOR:

D. Andrés Rubio.

Un paso más

Por virtud de los principios democráticos; por la actividad y entusiasmo de sus hombres; más que nada por la voluntad del pueblo, que en último término y dígame lo que se quiera, es quien dá y quita cargos y prestigios, han obtenido nuestros correligionarios sufragios bastantes para ocupar dignamente sitial en el Concejo.

Unida esta representación á la anteriormente conseguida al verificarse las elecciones de diputados provinciales, hállase hoy el partido democrático de esta ciudad, aún no transcurrido un año de su constitución definitiva, los elementos necesarios para llevar al general conocimiento del vecindario, lo que es y significa dentro de la política española y su conducta y propósitos en lo que afecta á los intereses locales de primordial interés para todos.

Salimos, pues, del período que pudiéramos llamar de las ilusiones, para entrar en el de las realidades.

Ahora bien, para conseguir esto á que hacemos referencia; para que el pueblo en general y cada ciudadano en particular adquiriera el convencimiento de que los demócratas, aquéllos que en esta localidad profesan y mantienen con fe y entusiasmo las ideas sustentadas por el esclarecido estadista D. José Canalejas y Mendez, no son de los que *predican* y no *practican*, como en general sucede en los partidos militantes, es necesario, imprescindible, que por parte de todos los que hoy ostentan la representación del partido en los comicios, no haya momento de reposo: trabajando sin descanso por el bien común: llevando al seno de las corporaciones de que forman parte, todas aquellas iniciativas, todas aquellas reformas que el pueblo reclama con justicia y que son de urgencia, si Valdepeñas, rico y próspero por su terruño, al par que por las inteligencias y los brazos de sus hijos, ha de salir de la atonía y atraso en que vive, para colocarse, en un lapso de tiempo relativamente corto, al nivel de los pueblos más adelantados y cultos de España.

No es fácil la labor; hondas

preocupaciones y arraigados prejuicios existen entre nuestros convecinos; pero tomando por norma la constancia, por divisa la fe en los principios y llevando siempre por delante la honradez, mucho puede hacerse.

Todo esto y más esperamos, no sólo de nuestros correligionarios, á los que por dignos y entusiastas designamos para ocupar los cargos, sinó de aquéllos, que limpios de toda mancha, han de ser sus compañeros en el Municipio y para los que seguramente ha de ser laudable todo lo que tienda al bien general del pueblo que los vió nacer, sin que para esto importe el color político de cada uno, cosa secundaria ante la grande obra de la regeneración y salud de Valdepeñas.

Ahora, á obrar y que el pueblo juzgue.

Crónica Madrileña

MIENTRAS HAYA HAMBRE

HABRA HAIGAS

Parece que ahora van á pagar á los Maestros de Escuela.

Y no sólo á pagarles, si no á pagarles bien; y si no oído.

«El ministro de Instrucción pública ha presentado un proyecto á las Cortes para que el sueldo mínimo de los Profesores de instrucción primaria, sea el de quinientas pesetas.»

Quinientas pesetas, así como suena.

Pero señor, ¿qué sueldos tenían antes?... porque quinientas pesetas son poco más de ocho duros al mes, ó sean seis reales excoasísimos al día.

Y por lo visto cobraban antes menos! que cobrarían, señor?

Así que no enseñaban nada esos pobres señores, ¿qué iban á enseñar?... como no fuera los huesos.

Hay que desengañarse que no hay país en el mundo donde peor se trate, peor se considere y peor se pague á los que llenan la misión más hermosa de nuestra vida social. Somos tan eminentemente brutos, que todavía nos sonreimos cuando alguien dice—tiene más hambre que un maestro de escuela—y por ese camino se va directamente al África en sud-express.

Edmundo de Amicis, á quien los maestros italianos deben adorar, se queja en una de sus más bonitas obras, del abandono en que deja el Estado á los Profesores de primera enseñanza italianos; tengo la seguridad que si se diese una vueltecita por España, se iba á quedar hecho una pieza.

Aquí no se guarda consideración alguna á los Maestros; es más, se les

suele tratar con cierto despego... ¿razón? que su carrera es corta... qué se puede esperar de un país tan imbécil que juzga las profesiones por el número de años que cuesta adquirirlas!

Aquellos admirables curas de misa y olla, varones dignísimos, á cuya presencia nuestros labios iban insensiblemente á besar sus manos; las hermanas de la caridad, ángeles de desinterés y de abnegación, el practicante que cuida coléricos ó variolosos... esos no son dignos de consideración porque ninguno está lia diez años.

No; la misión del Maestro es tan sublime como cualquiera de los anteriores... tengamos en cuenta que le entregamos la inteligencia de nuestros hijos... esto dice por muchas páginas que pudieran escribirse.

No hablo del crimen de matarles de hambre; de no pagarles, porque eso es sencillamente salvaje y brutal... no... hablo para pedir para ellos todas las consideraciones que tengan los ciudadanos á quien más se le otorguen.

La ley presentada debió decir así: «No cobrará ningún dependiente de la provincia, ni del Municipio, desde el Gobernador al último portero, sin que absolutamente todos los Maestros hayan cobrado al día, y por meses adelantados.»

Todo sueldo menor de 2.000 pesetas es irrisorio... un portero de ministerio tiene 3.500.

Y voy á las consideraciones. Empezando por el Alcalde, que en actos públicos y privados debe invitar y considerar al Maestro, y acabando por los padres que deben realizar su figura siempre que puedan, todos tienen la obligación de unir prestigios á su figura, de elevarla hasta donde lo requiere su misión que vuelvo á calificar de sublime.

Mientras á los Maestros no se les pague bien, y se les considere mejor, inútil pedirles lo que no pueden dar.

Con hambre se tiene mal humor, y los hijos de los ciudadanos que perecen de cólicos ahitos de chicha, deben parecerle al Maestro, hijos de... enemigos sencillamente.

Y más que enseñarles tendrán muchísimas ganas de que termine pronto la clase para que se vayan al... hogar paterno...

Ni Dios enseña con flato.

IVÁN ANDRESWICH.

Carta de Madrid

9-11-1903

Amigos de EL DEMÓCRATA:

De seguro no pensarán Udes. recibir carta mía, dada la fama de perezoso que á Dios gracias disfruto. Pero *velay* que por hoy desecho la acostumbrada pereza y me lanzo con estas cuartillas más *originales*, si que también *varias*; porque eso sí, á variedad no va á haber quien me gane, puesto que más que epístola política ó cosa por el estilo, va á resultar *arca de Noé*.

Comenzaré por el asunto del día ó sea las elecciones municipales.

Yo creo que por ahí habrán tenido ustedes también su *rey de copas*, el del puchero simbólico, pero por aquí las gastamos esta vez mucho m jores.—Qué pucherazos ni qué niño muerto, votación general de vivos (los empleados) y muertos (el Este en pleno) y rueda la bola.—El triunfo para los que mandan—los éxitos para el Dios de ellos (D. R. imundo) y á vivir tropa.

Los republicanos se contentan con el mensaje al Jefe, el cual pueden firmarlo los hijos, suegras, criados y deudos de los correligionarios, y con la obstrucción en las Cortes; lo cual creo yo que no les va á resultar, porque Romero Robledo (el resucitado) es el mismo demonio y descubrirá cualquier treta para pegársela á Salmerón y demás ciudadanos de la minoría, haciendo pasar gato por liebre.

Apesar de todo, hasta hoy la cosa no tiene malicia; al paso que vamos y descontando el nuevo debate político que plantearán Nocedal ó Alvarez (D. Melquiades), ni para el Córpus Christi, y me quedo corto, se habrán aprobado los presupuestos.

Gracias á que vendrá, no el tío Paco, que este ya se fué, sinó D. Antonio (Maura) con la rebaja y en un santiamen hará de la mayoría una piña; piña que es muy fácil arroje, dura y todo como es, á la cabeza del propio Gobierno; y que á Villaverde le sea leve el árnica.

La nota política más movida y de más actualidad, ha sido la pregunta de Salmerón, respecto á la felicitación del Rey al general Zappino, con motivo de la terminación de la huelga de los obreros de las minas de Bilbao; la respuesta de Villaverde motivó un brillante discurso del Jefe republicano, demostrando se había infringido la constitución—la atmósfera se caldeó un tanto; hubo dimes y direses, pero no pasó el asunto á mayores y los vidrios rotos los pagaron los liberales con la intervención de Villanueva, al que por un lado dieron la razón Vega Armijo y Romanones, quitándosela por otra Moret y Aguilera.—Qué quieren ustedes, ¡harmonías fusionistas!

De presupuestos casi nada, los mismos perros con idénticos collares; cuatro ochaos morunos más para dar gusto al *petis* Gasset y unos pocos perros gordos también más, para que los sueldos de los maestros de escuela se puedan pagar de una vez, con un billete del Banco, de los pequeños.—Eso es todo—Marina, Instrucción, Ejército, Sanidad, Obras públicas, etc., etc., música, música celestial.

Y á propósito de música; la noche del Sábado pasé tres horas deliciosas en nuestro Círculo de la Calle Mayor. Aquello era estar, no en un Casino, sino en la gloria; tal era el número de ángeles y arcángeles que poblaban los salones.

La Pino (Rosario), la Arana (Lucrecia), la Sr.^a Tormo y otras varias artistas de universal renombre, hicieron gala de su belleza y preclaras condiciones artísticas, cantando, tocando y recitando trozos de nuestros mejores poetas y músicos: en igual forma contribuyeron al esplendor de la fiesta, artistas tan aplaudidos como Tabuyo, Calvo, Santiago, Riquelme y el veterano Mesejo (padre), que nos hizo